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本报记者 党贺喜 文 陈 靖 图

趁着全市新农村建设重点示范村现场会的间
隙!记者采访了市委常务副书记"市新农村建设工程
指挥部指挥长马懿# 他开宗明义地讲到$%新农村建
设是项长期的任务! 更是统揽当前农村工作的龙头
和主线!必须通过创新思路!示范带动!扎实推进# &

今年出任市新农村建设工程指挥部指挥长以
来!关于新农村建设的调研考察在马懿的日程表上
占据了突出位置!他带领相关部门的负责人几乎跑
遍了各县'市("区的重点村庄)

马懿说!在去年%百村示范!千村整治&的基础上!

市委"市政府决定集中力量!重点培育
!"

个新农村建
设示范村)通过以点带面!逐年推广!达到由点到面扩
展!由表及里深化!由量到质的飞跃)如何创新思路!示
范带动!扎实推进* 马懿谈到要把握四个关键+++

坚持规划先行!做到三个结合) %规划包括村庄
建设规划和产业发展规划! 特别是重点示范村一定
要把村庄规划与产业规划结合起来! 把村容整治与
发展产业结合起来! 把发动群众与发展生产结合起
来) &谈到%规划&!马懿特意加重语气$规划要从各村
实际出发!实行%一村一策&!与农村生态环境相协调)

培育支柱产业!促进农民增收)马懿说!抓新农
村建设!就要把村里支柱产业的培育,经济的发展"

农民的增收作为一件重要的事情来考虑" 来运作)

各村要根据当地的产业基础"资源优势"区位特点
和市场需求!按照%一村一品&或 %一村两品 &的要
求!宜工则工"宜农则农"宜商则商!强化新农村建
设的产业支撑!促进农民增收)

整治村容村貌!提升生活品位) %村容村貌整治要
与经济发展同步)如果保不住天蓝"水清"树绿"空气清
新!再富裕也不是新农村)&马懿说!村容村貌整治要抓
好四个方面$尽快全部解决农民的饮水安全-以发展沼
气为契机!促进改厨"改厕"改圈"改院步伐-村内道路
要根据各村的发展水平和农民的收入水平!切合实际
进行整治-房屋的整治要实事求是!不搞大拆大建)

充分发动群众!发挥农民在新农村建设中的主
体作用) 马懿指出!要把发动群众"依靠群众"调动
群众的积极性置于首位!把农民主体作用贯穿于新
农村建设的全过程) 要%两手抓&$一是发挥村里党
员干部的带头作用!二是要有通过建立村民理事会
等形式把群众引导好)

马懿说!新农村建设是惠及%三农&的大事!要
把好事办好就要有铁的纪律$ 一是要注重实效!不
要搞大拆大建!不搞形式主义-二是要量力而行!不
盲目攀比-三是要民主商议!不强迫命令-四是要突
出特色!不强求一律 -五是要引导扶持 !不包办代
替) 这五条既是原则!也是纪律)
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本报记者 武建玲 文
!

图

作为我市跨越式发展八大重点工程之一!科技
自主创新工程承担着为经济社会发展提供科技支
撑的重要任务)工程进展情况怎样*近日!记者采访
了市政协党组书记"市科技自主创新工程指挥部指
挥长李秀奇)

李秀奇说! 科技自主创新工程开展一年半来!

为推动工程顺利实施!指挥部明确了工作责任和工
作目标!并研究制定了保障措施) 在服务上强调%三
不&!即协调不包办!务实不表面!服务不添乱) 六个
服务组有针对性地为企业开展服务-建立了成果转
化体系"中介服务体系"政府宏观调控和政策保障
体系-狠抓平台建设!支撑创新和科技发展-实施专
利资助!保护知识产权-抓好成果转化!促进科技转
化为生产力)

李秀奇向记者提供了一组数字$去年全市高新
技术产业总产值达

$9%6&

亿元!同比增长
:#6;<

-增
加值

!9!

亿元!同比增长
%:<

)今年上半年!高新技
术产业总产值为

%""

亿元!同比增长
::6;<

-增加
值为
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亿元!同比增长
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) 截至
$

月底!工程
所列

!=

家企业累计完成投资
!#6%

亿元! 占三年总
投资计划

:#6#

亿元的
$!69<

) 工程所列
%"

个项目
总体进展顺利)

谈到成绩的同时!李秀奇坦言!仍然存在一些
不容忽视的问题! 如科技投入需要进一步增加!制
约中小企业发展的资金问题等) 如何确保科技自主

创新工程顺利推进* 李秀奇说!要按照%树立大目
标!实现大突破&的要求! 坚持 %一个围绕&! 做到
%一个统筹&! 抓住 %一个关键 &! 构建 %一个体
系&! 做好 %五项工作&! 实现 %五个突破&) %一
个围绕& 就是紧紧围绕市委" 市政府关于跨越式
发展战略的总体要求! 做到围绕服务! 开展工作-

体现服务 ! 协调工作 - 切实服务 ! 推进工作 )

%一个统筹& 就是科技自主创新指挥部统筹 " 统
揽" 组织全市的科技创新工作) %一个关键& 是
指充分发挥市科技局作为科技自主创新关键部门
的作用! 为企业搞好服务) %一个体系& 是指构
建以企业为主体" 以市场为导向" 以政府为主导"

产学研相结合的技术创新体系和科技成果转化体
系) %五项工作& 是指进一步提高全社会的科技
创新意识! 营造科技创新的良好氛围- 对科技自
主创新工程在现有基础上进一步进行规划" 策划!

推动工程不断完善- 加大对科技自主创新的投入!

主要包括加大对科研经费的投入和高科技企业的
投入- 进一步解决科技自主创新的人才问题! 吸
引更多的专业技术人才和高级管理人才到企业工
作- 进一步加强科技队伍自身建设) %五个突破&

是指今年年底! 全市高新技术产业产值突破
;"""

亿元! 增加值突破
:""

亿元! 全市专利年申请量
突破
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件! 全市研发投入突破
:"

亿元! 全市
技术交易额突破
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本报记者 成 燕 文 李利强 图

作为郑州跨越式发展八大工程之一! 产业
园区建设工程遵循科学规划"特色突出"产业集
聚"布局集中"用地集约"环境友好的发展原则!

走出了稳健式跨越发展之路)目前!我市产业园
区发展速度" 现状如何* 今后的发展思路是什
么* 记者近日采访了市委常委"常务副市长"市
产业园区建设工程指挥部指挥长李柳身)

李柳身说 !截至
!""#

年年底 !我市共形
成产业园区'聚集区(

$:

个!其中列入市重点
工业园区

:!

个) 今年上半年!重点工业园区
增加值累计完成

!&$

亿元!同比增长
!&6;<

!

占年度预期目标的
#:6&<

- 工业销售收入累
计完成

=!;6;

亿元 !同比增长
:;6;%<

!占年
度预期目标的

%$6#<

) 产业园区在提升产业
集群优势"加快产业结构优化升级"优化资源
配置等方面发挥了积极作用! 已成为我市经
济发展的重要增长极)

李柳身指出!经过全市上下努力!产业园
区建设取得了阶段性成果) 一是主要发展指标
快速增长! 对经济社会发展的贡献更加突出)

列入跨越式发展%三年行动计划&的
:!

个重点
工业园区去年完成工业增加值

:9&

亿元!实现
销售收入

;!!;

亿元 ! 分别增长
:!6!<

和
:96&<

)二是规模不断壮大!竞争力日益增强)
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年! 在全市重点产业园中! 销售收入达

;"

亿元以上的有
!:

个! 占重点园区总数的
$!<

) 其中!高新技术产业开发区和巩义回郭
镇铝工业园销售收入分别完成

::%

亿元和
;!!

亿元!成为超百亿元园区) 三是形成了一
批在全国市场有一定影响的特色工业园区
'集聚区() 四是集聚效应不断呈现!招商引资
富有成效) 截至

!""#

年年底!重点园区入驻
企业近

#"""

家! 工业项目投入累计完成
;#"

亿元!增长
:!<

!占全市工业投入的
9!<

)

市产业园区建设工程指挥部对今年全市
园区建设发展提出了更高要求$重点产业园区
工业增加值达到

9%"

亿元-实现销售收入达到
;#""

亿元-完成基础设施投入
$"

亿元!工业项
目投入

!""

亿元) 在谈到今后工作思路时!李
柳身说!一是实行分类指导!推进园区加快发
展) 力争到年底销售收入超百亿园区达到

:

个!超
%"

亿元园区达到
%

个以上) 二是加强园
区基础建设!按照节约用地的原则建设好标准
厂房) 三是编制全市工作园区'集群区(发展规
划) 四是开展创特色品牌工业园区'集群区(活
动)五是组织

;>!

次全市重点园区建设观摩活
动!推动各重点园区加快建设步伐) 六是大力
推进工业园区行业技术研发检测中心建设) 七
是大力推进循环经济型县'市(区及企业建设)

八是加强协调!切实解决园区发展中的难题)
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本报记者 王文霞 文 李利强 图

采访市人大常委会党组书记"市交通枢纽
和物流工程指挥部指挥长白红战时!他开门见
山地说$我们指挥部负责的项目与群众的生活
联系非常密切!通俗地说就是让群众路走得更
顺畅!买东西更方便)

交通枢纽和物流工程指挥部共负责项目
::

个! 总投资约
#%"

亿元! 其中交通枢纽项
目

!9

个" 商贸物流项目
=

个! 既有郑石高速
公路" 连霍高速公路改扩建等公路项目! 还
有黄河公铁大桥" 客运专线等铁路项目 ! 及
郑州新郑机场改扩建 " 郑州航空货运中心
等航空项目 ! 又有郑开轻轨等 ! 涵盖了立
体交通的各个方面 ! 同时还有大上海城等
商业 " 物流项目 ! 而且这些项目大多是国
家和省管项目 ) 截至目前 !

::

个项目已累
计完成投资约

!""

亿元 ! 其中各项目
;>$

月共完成投资
%!

亿元 ! 有
:

个已建成并投
入使用)

这些 %大块头& 项目将为郑州未来的发
展打下一个坚实基础! 白红战说$ 这些交通
物流项目有利于提升我市交通的装备水平 "

科技水平 ! 巩固和强化郑州的交通枢纽地
位 ! 发挥郑州在中原崛起中的龙头带动作

用) 通过交通枢纽和物流工程的建设! 为我
市实现经济社会的跨越式发展起到强有力的
推动作用)

交通物流项目的特点是项目多" 投资大"

周期长" 规模大" 协调难度大! 指挥部怎样
做好自己的工作! 以促进项目进展* 白红战
表示! 对于国家和省" 部投资项目! 采取跟
踪 " 督促 " 协调的方式开展工作 ! 配合好 !

服好务 - 对市级项目采取重点推进的方式 !

一个一个落实! 保证项目按时开工建设! 确
保质量" 安全和进度) 要切实做到 %三个必
须&! 即所有项目必须责任到人" 各指挥长必
须靠前指挥" 关键问题必须一抓到底) 对已
开工项目! 加强过程管理" 动态管理! 保证
进度) 对项目推进中存在的问题! 建立帮助
项目解决问题台账! 每周上报! 并指派专人
督办直至问题解决 - 对未开工项目 ! 督促 "

协助项目单位完善前期工作! 力争早日开工)

针对项目特点! 指挥部对项目进行分解! 建
立指挥长分工台账!

&

位指挥部领导具体分
工! 分包项目! 深入一线! 具体帮助项目单
位协调推进! 目前指挥部的各项工作正在积
极推进之中)

市委常务副书记" 市新农村
建设工程指挥部指挥长 马 懿

市人大常委会党组书记" 市交通枢
纽和物流工程指挥部指挥长 白红战

市政协党组书记"市科技自主
创新工程指挥部指挥长 李秀奇

市委常委"常务副市长"市产业园
区建设工程指挥部指挥长 李柳身


